
平成 29 年第 6 回名取市教育委員会定例会会議録 

 

1 会議の年月日 

    平成 29 年 6 月 23 日（金） 

 

2 会議の場所 

   市役所 6 階西側会議室 

 

3 出席した者 

 教育長 瀧澤 信雄 

教育長職務代行委員 武田 堆雄 

教育委員 相原 芳市 

教育委員 佐々木 靖子 

教育委員 浅野 かおる 

 

4 欠席した者 

   なし 

 

5 説明のために出席した者 

  保科教育部長、及川理事兼学校教育課長、相澤教育部次長兼庶務課長 

五十嵐生涯学習課長、大友文化・スポーツ課長、佐藤教育部企画員兼庶務課長補佐 

髙橋主幹兼庶務係長 

 

6 議事日程 

  日程第 1 前回会議録の承認 

  日程第 2 会議録署名委員の指名 

  日程第 3 教育長報告 

     （1）一般事務報告 

     （2）行事予定 

日程第 4 専決事務報告 

     （1）名取市心身障害児就学指導委員会委員の人事について 

 

7 開会時刻 

午後 3 時 30 分 

 

8 会議の概要 

瀧澤教育長 

  只今より、平成 29 年第 6 回名取市教育委員会定例会を開催いたします。 

 日程第 1「前回会議録の承認について」ですが、前回の 5 月 30 日(火)に開催した第 5 回

定例会会議録については、先日、各委員の方々に配布済みであります。この内容について、

ご質疑等ありませんか。   

 

 



全委員 

  質疑なし。 

 

瀧澤教育長 

  なければ、会議録につきましては承認といたします。 

  日程第 2 本日の「会議録署名委員」ですが、相原委員と浅野委員を指名いたします。 

よろしくお願いします。 

  次に、日程第 3 教育長報告(1)一般事務報告について説明をいたします。 

それでは、資料は 2 ページと 3 ページになります。 

私からは、6 月 8 日から 20 日までの会期で行なわれました 6 月定例市議会の関係について

報告いたします。 

まず、教育委員会関係の一般質問ですが、今回は 5 名の議員から 27 件の質問がありまし

たが、27 件のうち教育長答弁が 22 件、市長答弁が 5 件でありました。 

一般質問の内容は、「閖上地区に整備予定のスポーツエリアについて」「閖上小・中学校の

教育計画について」「いじめの現状と対策について」「がん対策について」「宮城県立名取支

援学校分校の設置について」「教員の長時間勤務と部活動問題について」という内容でした。 

これらについて、適宜回答しております。その内容については、本日資料をお渡ししてお

りますので、後でご覧をいただきたいと思います。 

また、前回の定例会にて承認いただいた 6 月補正予算につきましては、原案のとおり議決

されております。 

私からは以上です。 後は、各課からの報告となります。 

  それでは、庶務課からお願いいたします。 

 

相澤教育部次長兼庶務課長 

庶務課からは 2 点ございます。 

まず、2 ページ 9 番です。6 月 2 日に「第 1 回 閖上小・中学校再建推進協議会」を開催し、

「通学支援」や「入学、通学アンケート結果」等について説明しております。 

各委員から様々ご意見をいただきましたが、主な意見としましては「通学路の安全確保に

関する意見」や「入学希望者・入学検討者」に関する意見等がございました。 

次に 26 番です。6 月 18 日に「平成 29 年度 6 月非常勤嘱託職員 採用試験」を実施してお

ります。受験者数は 1 名でありましたが、作文試験、面接試験を行い、その結果、当該者 1

名を合格者と決定し、現在、就職に関する事務手続きを進めているところであります。 

このまま決定すれば、本年 7 月 1 日からの採用となります。 

なお、勤務場所については、現在、公民館学習支援員が不足している「増田西公民館」と

なる予定であります。 

庶務課からは以上であります。 

 

瀧澤教育長 

それでは、学校教育課お願いします。 

及川理事兼学校教育課長 

 はい。はじめに 1 点訂正をお願いします。 

3 ページの 35 番、那智が丘小学校の学校訪問ですけれども、月日が 21 日ではなくて 22

日の誤りでした。 



また、学校訪問とありますが、指導主事訪問ということになります。 

では、1 点お話しさせていただきます。2 ページ 7 番のいじめ防止対策調査委員会につい

てです。今年度 1 回目の委員会を行いました。前回の定例会でご承認いただきました、新た

な委員を含め、全員出席で開催いたしました。 

今回は子どもの自殺が起きた時の緊急対応についての説明、また平成 29 年 3 月に県の教

育員会から配布されておりますいじめ対応の手引の附属 DVDにある事例を観て意見交換を行

ないました。 

以上です。 

 

瀧澤教育長 

それでは、生涯学習課お願いします。 

 

五十嵐生涯学習課長 

  生涯学習課からは特にございません。 

 

瀧澤教育長 

それでは、文化・スポーツ課長お願いします。 

 

大友文化・スポーツ課長 

  はい。文化・スポーツ課から 21 点ご説明いたします。 

  3 ページ 33 番になります。 

  6月 21日(水)に平成 29年第 1回名取市文化財保護審議会が開催されました。今回は、

協議事項として平成 28 年度から作業しております、仮称「歴史民俗資料館」の基本構造、

基本計画案について委員の方々に全体の内容を説明し、ご意見をいただいたところでご

ざいます。 

 尚、これにつきましては後日説明する機会をいただき、改めて教育委員の皆様方に     

についてご意見をいただきたいと考えておりますのでよろしくお願いします。 

文化・スポーツ課からは以上です。 

 

瀧澤教育長 

  只今報告のあった内容について、ご質疑等ありませんか。 

 

全委員 

  質疑なし。 

 

瀧澤教育長 

  なければ承認とします。   

  次に、(2)行事予定について説明をお願いします。 

 

保科教育部長 

それでは、資料は 4ージと 5 ページになります。私からは特にありませんが、次回の定例

会及び懇話会の日程等につきましては、後の協議の際にお願いします。あとは、各課から報

告をさせていただきます。 



瀧澤教育長 

それでは、庶務課お願いします。 

 

相澤教育部次長兼庶務課長 

 庶務課からは、26 番、平成 29 年度東北六県市町村教育委員会連合会、教育委員教育長研

修会。秋田市に於て行われますが、こちらにつきましては、後ほどの協議の中でご説明した

いと思っております。 

 以上です。 

 

瀧澤教育長 

それでは、学校教育課お願いします。 

 

及川理事兼学校教育課長 

 学校教育課からは 2 点お話しさせていただきます。 

 1 点目は 4 ページ 8 番「志教育支援事業」についてです。前回の定例委員会でお話しした 

「志教育支援事業」の具体的な活動が始まることになります。 

 6 月 28 日朝 7 時 35 分から 55 分までの間、名取駅と美田園駅で、増田中学校、増田小学校、

下増田小学校、名取北高の児童生徒があいさつ運動を行います。この活動をとおして、集団

や社会の中で果たすべき役割を考えるきっかけとしていきたいというふうに考えておりま

す。 

 2 点目です。追加でお願いします。27 番と 28 番の間に 7 月 20 日(木)1 学期の終了式とい

うことになります。翌 7 月 21 日から 8 月 28 日までが夏期休業ということで 28 日間の夏休

みということになります。 

 以上です。 

 

瀧澤教育長 

それでは、生涯学習課お願いします。 

 

五十嵐生涯学習課長 

生涯学習課から 1 点説明申し上げます。 

5 ページ 30 番です。上山市との「わんぱく交歓研修会」を 1 泊 2 日で、蔵王ライザウッデ

ィロッジで実施いたします。この交歓会では野外活動等の体験学習をとおして、名取市の子

どもたちと上山市の子どもたちとの友情、交流を深めていくことを目的とします。 

名取市からは、小中学生 50 人、ジュニアリーダー7 人程度、引率職員 3 人を予定しており

ます。 

また、行事予定にありませんが、今年度から、名取市を会場とした活動を再開し、同じ参

加者による上山市の皆さんと東日本大震災での被災状況と復興に向けた取組について学ぶ

ことも目的とし、8 月 16 日、17 日の 1 泊 2 日で閖上地区と愛島公民館を会場に交歓研修会

を開催する予定にしております。 

生涯学習課からは、以上でございます。 

 

瀧澤教育長 

それでは、文化・スポーツ課お願いします。 



大友文化・スポーツ課長 

文化・スポーツ課からは特にございません。 

 

瀧澤教育長 

  只今報告のあった内容について、ご質疑等ありませんか。 

 

全委員 

  質疑なし。 

 

瀧澤教育長 

  なければ異議なしということで、行事予定につきましては、原案のとおり承認といたしま

す。次に、日程第 4、専決事務報告に入りたいと思います。(1)「名取市心身障害児就学指導

委員会委員の人事について」に入りたいと思います。 

本案は、人事案件でありますので、名取市教育委員会会議規則第 7 条の規定に基づき、秘

密会議にしたいと思います。 

ご異議ありませんか。 

 

全委員 

  異議なし。 

 

瀧澤教育長 

  異議なしと認め、これより秘密会議といたします。 

 （秘密会議については、別途作成） 

 

では本日の議事日程は、以上であります。 

以上で、本日の会議を終了いたします。 

 

午後 3 時 14 分 

 

 

以上会議の顛末を記録し、正当なることを証するため、ここに署名する。 

 

平成 29 年 7 月 28 日 

 

                     署名委員               

 

 

                     署名委員               


